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■疑问一

麦蒂的影响力

真能万人空巷吗
2012年10月上旬，当麦蒂

要加盟青岛双星队的消息传出
后，负责运作此事的双星俱乐
部总经理生锡顺就又多了一个
兼职头衔——— 双星俱乐部的新
闻发言人。之前曾经在双星集
团负责过宣传工作，生锡顺知
道记者不易，只要不是有非常
重要的事情，他都会耐心接听
每一个电话。

这让双星集团从麦蒂身上
看到了商机。麦蒂抵青之后，双
星俱乐部拉着麦蒂连续完成了
好几期商业操作，仅仅是新闻
发布会就召开了四次。青岛双
星分别在青岛和滨州各打了一
场热身赛后，双星俱乐部收获
了意想不到的社会效益。俱乐
部高层对外宣称：“联赛还没有
开始，我们花在麦蒂身上的投
资就已经收回来了。”

因为麦蒂的加盟，青岛双
星还特意将主场从能容纳4000
观众的青大体育馆搬到了能容
纳1 2 0 0 0名球迷的国信体育
馆，而且球票价格出现了一定
幅度的上调。最低的票价为60
元，最高的则是由麦蒂签名的
价值万元的贵宾票，位置就在
球队的替补席旁边。

11月28日晚上，青岛双星
和麦蒂在国信体育馆迎来了在
CBA联赛中的首秀，对手是佛
山队。也可能是因为场馆太大
的原因，很多人都目测到场的
观众也就有8000名左右。在现
场采访的记者们都盯着略显空
旷的看台问：“麦蒂来了，可说
好的球迷呢？”记者们还发现，
价值上万的麦蒂签名贵宾票所
在的位置，根本就没设置任何
座位。

记者在与一位球迷聊天时
得知，喜欢麦蒂的球迷多为年
轻人，有很多还都是学生，“这
些球迷能买起的也就是60元的
低价票，没有人会掏出几百元
去看一眼麦蒂的。”

■疑问二
一个好汉三个帮
单靠麦蒂行吗

青岛双星引进麦蒂，也算
是一个“意外”。在联赛开打之
前的备战中，原主教练姜正秀
一直都想找一个高水平的组织
后卫和一位强力中锋。因为在
他看来，青岛双星队中现有的
这些后卫，很难应付得了竞争
日益激烈的CBA联赛。

可一次偶然的机会，青岛
双星俱乐部总经理生锡顺得到
了麦蒂在NBA联赛失业的消
息，“我们可不可以试着联系一
下麦蒂？”当时，已经有经纪人
把“大将军”阿里纳斯的资料交
给双星俱乐部。可考虑到麦蒂
名气比较大，生锡顺还是决定
全力运作麦蒂。

麦蒂真的来了，青岛双星
随之迎来了铺天盖地的赞誉
声。有了麦蒂压阵，这支上赛季
取得了第9名(CBA队史最好
成绩)的球队重新制定了新的
目标。双星集团总裁汪海在麦
蒂正式亮相的新闻发布会上还

表示：“我们要先完成打进前八名
的任务，然后再朝着前四名努
力。”这一目标让主教练姜正秀和
俱乐部总经理生锡顺都有了压
力。

虽然有了麦蒂的加盟，但与
上赛季相比，青岛双星队的整体
实力并没有得到提升。与上赛季
相比，青岛队本赛季的首发5人
组全部换了人。最为关键的是，上
赛季为球队立过汗马功劳的哈里
森、李根、蔡亮等人全都离队了，
而且球队本赛季补充进来的杨庚
霖、冯祺、赵永刚、尚平、么大强、
李涛在CBA联赛中也都算不上
主角。很多圈内人士都认为，单从
国内球员看，青岛队的整体实力
反而是下降了。

因为有麦蒂这位“大神”在顶
着，青岛双星认为，他们完全有实
力更上一层楼。可等到联赛开打
之后，青岛队的短处完全暴露。在
头两轮比赛中，麦蒂场均能得到
33分，这样的表现绝对算是非常
出色了，可因为本土球员不给力，
青岛双星还是遭遇了两连败。

颜面有些挂不住的青岛双星
利落地将屠刀砍向了主教练姜正
秀。消息传出后，常年跟踪CBA
联赛的评论员杨毅发表评论说：

“以青岛的整体实力，大伙都看
了，属于后四名的队，输球正常。
但因为签下麦蒂后炒作过热，光
发布会就开了四个，老板现在就
觉得面子不好看了。老板问责经
理，经理就先剁教练。其实无论换
谁当教练，也还是这个实力，先把
姆本加换了吧！”

■疑问三
麦蒂能不能
如愿成为“麦政委”

前有北京首钢队成功引进马
布里的例子，青岛双星队在引进
麦蒂之后，也期望麦蒂能在队中
起到“麦政委”的作用。

麦蒂的确很想成为“麦政
委”。在最近一段时间的训练中，
他经常会站出来充当助理教练，
告诉队友们到底该如何防守，如
何进攻。甚至，他还会去指点同样
来自NBA的姆本加——— 尽管姆
本加手上戴着麦蒂从来没戴过的
NBA总冠军戒指。队友们也都以
能得到麦蒂的帮助为荣。

可真正的交流不应仅限于在
训练中。大家可以回想一下青岛
双星之前的两连败，那两场比赛，
在青岛队陷入困境的时候，麦蒂
除了凭借着一己之力在不停地得
分外，他很少与队友交流。或许是
性格使然，麦蒂不太知道该如何
去鼓舞队友的士气。

除了训练与比赛以外，日常
生活中麦蒂和队友之间的互动并
不多，可以说是一个名副其实的
宅男。虽然同住在训练馆附近的
酒店，但是麦蒂几乎从不下楼和

队友们一起吃早饭，而是由翻译
从餐厅打包带上楼吃。在青岛，从
酒店到训练馆开车不过几分钟，
麦蒂基本不坐球队大巴，而是由
专属的房车接送。虽然这都是合
同里规定好了的，但还是容易让
外人对他产生距离感。

在俱乐部的帮助下，麦蒂偶
尔会出去溜达溜达，可每当有球
迷围上来的时候，保镖就会将大
家扒拉开，而麦蒂也是能躲就赶
紧躲开。而对于媒体的围观，麦蒂
有时候也很不适应，有时候还会
露出烦躁的表情。

马布里之所以能成为“马政
委”，和他的性格以及主动融入
球队甚至中国的生活是分不开
的。马布里能自己乘坐地铁出
行，麦蒂能吗？至少从目前来
看，麦蒂很难做到这一点。

不过，在妻子来到青岛
之后，麦蒂开始尝试做出改
变。最近几天，在俱乐部的
安排下，他会抽出时间陪着
妻子出去尝尝青岛的美
食，也会去大剧院欣赏一
下中国的京剧。

(本报青岛12月1日电)
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因为一次快刀斩帅的“行为艺术”，青岛双

星和麦蒂又一次成为了外界关注的焦点。姜正

秀下课后，有评论员认为，青岛双星打两轮比赛

就炒掉了主教练，是此前过度消费麦蒂导致的。

此话不假，自从抵达青岛的那一刻起，麦蒂

就已经陷入了被“透支消费”的大环境里。这一

切皆因为他有着CBA联赛其他球员无可比拟的

人气优势。
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